

Margarita Santizo, una madre mas que buscando a su hijo encontró la muerte

La madre del Policía Federal Esteban Morales Santizo, desaparecido el 3 de diciembre de 2009 en Lázaro Cárdenas, Michoacán, Margarita Santizo Martínez llevaba más de tres años buscando a su hijo. Visitó la Comandancia de la Policía Federal en diversas ocasiones sin recibir jamás atención o ayuda. Como tantos padres de desaparecidos, investigó por su cuenta; aparte de las autoridades de la PF, visitó MPs en Lázaro Cárdenas, fue a Províctima, el remedo que instituyó Calderón para dar atole con el dedo a las víctimas de su guerra contra el narco. Finalmente, encontró la muerte antes que a su hijo, de un cáncer fulminante, producto de “la rabia, el dolor y la indolencia de las autoridades” al decir de otra madre de desaparecido.

El Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, vuelve levantar la voz ante de la pérdida de otra víctima más que se suma a la creciente lista de fallecidos que murieron en la tristeza y la indignación de no encontrar ni justicia, ni reivindicación o consuelo, y se suma a la lista de las víctimas que no encontraron a sus deudos o siquiera sus restos. A la tragedia nacional que no se detiene hasta el día de hoy y ve con angustia y desesperación que se acumulan los agravios, las injusticias y la desatención a la seguridad de las y los ciudadanos del país. Responsabilizamos directamente a las autoridades federales, estatales y municipales, y en concreto a la Policía Federal, por no cuidar y atender a sus propios elementos y a sus familias. A la indolencia se añade el deshonor, la vergüenza y la impunidad de quien no tiene cara que dar.

Atentamente

Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad

Vídeo con el testimonio de Margarita sobre la desaparición de su hijo Estaban, parte del proyecto “Geografía del Dolor” :<http://www.geografiadeldolor.com/espacio/michoacan/>

Texto de la placa que colocó Margarita en honor a su hijo el 28 de Marzo de 2014 en la Estela de Paz:

“SOY ESTEBAN MORALES SANTIZO

ESTOY DESAPARECIDO DESDE EL 03 DE DICIEMBRE DEL 2009

A LA EDAD DE 28 AÑOS EN LÁZARO CÁRDENAS MICHOACÁN

Me gusta bailar, soy sociable, siempre estoy de buen humor, soy “ojo alegre”, me encanta la comida de mi mamá, sobre todo el pozole y la pancita; desde chico decidí servir a mi país, antes de cumplir 18 años ingresé al Ejército Mexicano. Desde 2007 me integré a la Policía Federal, donde me comisionaron a Michoacán, ahí me desaparecieron y a mi madre ni siquiera le avisaron.

Para la Policía Federal sólo soy un elemento más desaparecido. Ni mis jefes inmediatos, ni mis mandos, ni mi institución me han buscado. Para ellos no somos valiosos, nos consideran desechables, carne de cañón, no nos respaldan, ni nos respetan. ¿Si no hacen por encontrarnos a nosotros que somos parte de la misma Institución? ¿Entonces, cómo buscarán a los miles de civiles desaparecidos? Sé que es difícil investigar pero hay que empezar por tener voluntad y decisión de hacerlo. ¿O temen que abrir la verdad exhiba la corrupción y los vínculos criminales que se tejieron en Michoacán? Y seguramente en todo

México, pues tienen que hacerlo porque nuestras familias y todos necesitan saber la verdad y encontrarnos.

Somos miles de desaparecidos en México, personas con historia, sueños y proyectos de vida. Quiero abrazar a mi madre que me extraña y no se ha cansado de buscarme. Quiero pedirles a todos que exijan justicia al Estado Mexicano para que nos encuentren. No pueden ni deben olvidarnos, ustedes son nuestra esperanza.

ESTEBAN"

Fuente: Movimiento por la paz, 16 de octubre de 2014,
https://www.facebook.com/permalink.php?id=124809987605763&story_fbid=731654106921345